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• ANATOMY
• The heart weighs between 200 to 425 grams and is a little larger than the size 
of your fist.
• each day, the average heart beats 100,000 times .
• Heart is located between lungs in the middle of the chest, behind and slightly 
to the left of breastbone (sternum). A double-layered membrane called the 
pericardium surrounds the heart like a sac.
• Heart has 4 chambers. The upper chambers are called the left and right atria, 
and the lower chambers are called the left and right ventricles. A wall of muscle 
called the septum separates the left and right atria and the left and right 
ventricles. The left ventricle is the largest and strongest chamber in the heart. 
The left ventricle chamber wall is only from 0.6 to 1.1 cm thick, but it has 
enough force to push blood through the aortic valve and into body .

زي ما بنعرف انه القلب وزنه ب7 200 ل 425 غرام و اكبر شوي من حجم قبضة اليد

و كل يوم القلب ينبض 100,000 نبضة

sternum  (breastbone) نسان ب7 الرئت7  خلف عظمة القصPموقع القلب موجود في منتصف  صدر ا

like a sac بلقلا وفلغب و وطيحب و  pericardium membrane نم 7تقبطب فلغم بلقلا

و القلب يتكون من اربع حجيرات :
right atrium and ventricle حجيرات العلوية هي

left atrium and ventricle يه ةيلفسلا تاريجح

 يه و)    0.5     نم لقا(cm 1.1   ل 0.6 7ب اهتكامس و left ventricle يه ةريجح ربكا
 ةنراقم ربكPا و ىوقPا اهنوك aortaلا لeخ نم مسجلا ءاحنا رئاسل مدلا خضتب يللا
ىرخPا تاريجحلاب

Inch



 خلينا نحكي عن صمامات القلب في عندنا صمام! بفصلوا ا,ذين! عن البطين!

 Tricuspid valve between right atrium and ventricle

Mitral valve between left atrium and ventricle

mycocardium of ventricle في  papillary muscleهدول الصمامات برتبطوا ب
atria عشان يمنع رجوع الدم لل chordae tendinae لNمن خ

 !مامص يف تامامص لودهل ةفاض,اب

 right ventricle و pulmonary circulation !بفصل ب pulmonary valve

 Left ventricle و systemic circulation !بفصل ب aortic valve

كيف القلب بنبض بانتظام ؟ عن طريق SA node  اللي من خNلها بتنقل السيال الكهربائي لجميع انحاء القلب
لينقبضوا اذين! بالبداية و ينزل الدم للبطين! و يحدث   Systole( انقباض البطين!) و بنهاية الsystole بصير ارتخاء البطين! و يتعبى الدم

diastole بنسميها بعد هيك



بعض اعراض  cvs diseases ( رح نحكي عنهم بالس+يدات اللي جاي)

مهمها

الم بنتشر Gنتصف الصدر يدوم ل 10 دقائق و اGريض يوصفه انه عندو تقل على صدره
Angina:BVنقص تروية بال

This tight sensation can radiate

ةكرحلا و  سفنلا عم ريغتب ام ملTا
glyceryl nitrate دخا وا ةحارلا لثم هففختب يللا و ةضايرلا لثم دهج لذب وه هديزتب يللا ءايشTا

Myocardial infraction has same symptoms as angina  but more severe & prolonged
باTضافة Tعراض اTخرى نتيجة شدة اTلم 

شعور اGريض انه على وشك اGوت

ه



Pericarditis :

Aortic dissection:
(aorta طبقة داخلية لل ) intima تمزق بال

 lumen الدم بدل يمر با8سار الطبيعي داخل
 acute onset of و بيجي عندنا ا8ريض عنده aorta بصير يمر للطبقة السفلية من

 قوف يللا نع صيخلت وه لودجلا داه
)chest pain( بسح socrates

tearing chest pain



سفنتلاب ةبوعص وه مه*ا يناتلا ضرعلا

مونلا دنع سفنتلا قيضب روعشلا

*اّ ا*ريض يصحى من النوم  يشعر بضيق 
التنفس و يصاحبه هدول اCعراض

Shortness of breath

) بلقلا تاقد ةدايز (بلقلا ناقفخ

by tapping it out ا*ريض قادر على تقليد دقات قلبه

وصف ا*ريض لدقات قلبه

لئاوسلا و غامدلل ةيورتلا صقن

هبوط  حاد بالضغط

سوائل  متجمعة في انسجة الجسم

معتمدة على جاذبية اCرضية

Very 
important

روتكدلا اهيلع زكراذا كان JVP مش مرتفع .. بكون سبب oedema مش من القلب



more close questions بنبلش بأسئلة مفتوحة بعدين

Such as sweating and others

ضير>ا دنع تناك ةقباس ضارعا

cvs history لاب مه<ا

eye pain وا headache نع هلأسا لوقعم  شم

It concerns with patient’s fears

هدنع يللا ضارعJل ببسلا عقوتب وش ضير>ا

How the illness effects patient’s daily activity?


